

Engrandecimiento

POR QUÉ Y PARA QUÉ CRECEMOS

Al crecer, en nuestra orientación se da el caso benéfico que nace algo nuevo, algo que triunfará en la Humanidad con esplendores fuertes, al través de los días, y por anhelo de los hombres: el amor á lo justo. De esa asombrosa Humanidad creemos ser un trozo, un alma más de las muchas que encierra en su seno gigante, y los hombres paisanos que sentimos así, que nos creemos modernos, estamos obligados á implantar en la tierra, á deramar en Almería la semilla fecunda del afán poderozo.

Crecemos, almerienses, por amor á vosotros y á nuestro propio afán. Crecemos, porque Almería lo exige, porque Almería lo quiere. Antes este periódico fué grande en sus deseos y ancho en sus egosismos. Batalló siempre bien. Fué pequeño en tamaño y arrogante en sus luchas. Pero era de un partido, tenía su estandarte limitado y era lo suficiente para no tener fuerzas con que poder vivir. Este elocuente dato puede ser padre y sabio del nuevo derrotero que se emprende; puede decir también por qué crecemos...

No hay otro derrotero, ni otro plan á seguir, si se adora á Almería, que el aceptado por nosotros: almerienses á secas sin ideales limitados, que éstos donde falta el principio, donde falta la fe, donde es la voz un siervo, donde el hombre no es hombre sino instrumento fácil para empresas de infamias, son ideales negros que lo escudriñan todo para engañar y entorpecer, para llenar de sombras la vida de los pueblos y el corazón de los mortales. El plan es educar, con pequeñez y odios no se educan y es así que los hombres sinceros tendrán que hacer un pacto con un triunfante lema que todos adoramos. Este en esta ocasión, puede ser, debe ser, luchar por Almería. Al calor de este afán establecemos la pelea.

Queremos que un orgullo altruista nos haga extremerse de honda sa-

tisfacción. Si llegase ese día, esta tierra almeriense se habrá dignificado. Sobre su entredío de ficciones se habrá alzado el espíritu de la España moderna, que aspira á resurgir, á renovarse, á engrandecerse. Almería será digna de sus hermanas luchadoras. Y ni tendrá cíquies, ni centros oficiales convertidos en cuevas, ni hombres desaprensivos que vivan engañando, ni apóstoles traidores, ni idealistas sin alma, ni endiosados indignos, ni pedigüeños con el salvajismo de un feo romanticismo, ni escoria, ni polilla, toda la hez podrida, aliento y alimento de la fara reina en la patria española, en esta España santa llamada á engrandecerse.

Nuestro rincón amado no ha ni debe ser lo que es en nuestros días: risa despectiva en boca de histriones; feudo manso y pacífico del cinismo, dueño y señor de los vicios políticos. Nuestro rincón será lo que anhelamos todos en esta gran cruzada que os brinda este periódico.

Crecemos en tamaño con el pru-

rito hondo de que surjan entusiasmos fecundos, que hagan la salvadora obra de engrandecer todo en el solar radiante de la pereza. Crecemos en tamaño ampliando la lucha, invitando al conjunto de nuestros hombres dignos, sin pedirles enseñanzas de un partidismo anárquico, para crear y edificar lo que todos queremos sobre la tierra en que nacimos, para constituir y establecer la sociedad honrada del mañana, para hacer con tesón, con amor y constancia, con esplendor en las ideas y dignidad en las acciones, lo que aborrecen y detestan los pobres cazadores del río revuelto almeriense. La obra requiere á muchos. Pero en todo momento sobrarán en la lucha los que admitan pelea en beneficio propio. Al sacrificio debe irse por la grandeza de Almería. Para esto crecemos, los más humildes de los románticos sinceros.

PROGRAMA

(Del manifiesto publicado por la Junta de Defensa del Comercio de Almería el día 1.º de Enero de corriente año)

Queremos un servicio de Sanidad para el pobre, en forma tal, que sea efectivo y práctico, que hoy no lo es; deseamos ilustrar al pueblo con enseñanzas verdaderas e intensivas, procurando grupos y cuitinas escolares, así como Escuelas graduadas; pretendemos desterrar la mendicidad instalando casas de refugio y de amparo; arreglaremos la higiene en la Capital con su alcantarillado, con traída de buenas aguas, pavimentación de sus calles, apertura de grandes ríos saneamiento de toda la parte vieja y fomento e intensificación del ornato público; buscamos el aumento y la facilidad del tráfico; la concesión de depósitos franceses; supresión total de arbitrios; consumos, casillas sanitarias de registro, inquilinatos, patentes y repartos que tanto molestan al vecindario, dificultando la indispensable libertad del comercio; ansiás mos desarrollar el movimiento mercantil en nuestro puerto; fomentar nuestras relaciones comerciales con el Norte de África; prolongar la carretera de Poniente hasta unirla con la de Motril y continuar la de Utrera hasta la de Orihuela; hacer el puente del Molino de la Torre en la carretera de Níjar; prolongándola hasta llegar a la Cuesta de los Castaños; seguir la de Enix hasta Hueteja; impedir que siga en incooperación con Almería toda esa cuenca del Andarax; municipalizar todos aquellos servicios que pudieran llamar de orden y consumo públicos; obtener la construcción de los ferrocarriles proyectados para nuestra provincia; queremos que el campo del Alpujarra, el de Níjar y el de Dalias dejen de ser campos de secano, resolviendo bien con auxilio del Estado, bien por cuenta de él, el problema de sus riegos, queremos en fin, el bien y el mejoramiento de Almería; convertirla, transformarla, en lo que merece y debe ser en un emplazamiento de riqueza, ya que sus tierras son feraces, sus aguas puras, sus minerales ricos, rarios y abundantes, sus hijos nobles, generosos y tenaces; ya que nuestra Patria choca, solo ha menester, una voz sana, fuerte, de propósitos nobles y generosos, que la despierte de este sopor en que la ha hundido el fierro y malito yugo del caciquismo centralista.

Almería sin pan.

Continúa la huelga de panaderos. Ayer escaseó el artículo y hoy escaseará mucho más. No puede prolongarse esta situación.

El pan amasado anteayer Panaderías que trabajaron la primera noche de huelga, y kilogramos de pan amasados:

Don Cristóbal González Sánchez, Pato, núm. 1; 50 kilos.

Don José Quesada Forte, Barrio Alto, 86, con un obrero y la familia del dueño: 200 kilos.

Don Juan Amate, Almedina: el pan del batallón, con tres soldados.

Don Emilio Tétez, plaza de Bermúdez, su familia y él: 300 kilos.

Don Juan García Cadena, plaza de Canalejas, él y familia: 100 kilos.

Don Francisco Manrubia, Regocijos, el dueño: 300 kilos.

El mismo, Barrio Alto, 51, con un operario: 100 kilos.

Don José Zea Verdegay, Murcia, 43, con cuatro operarios: 100 kilos.

Don Francisco Cruz Salmerón, Regocijos, 126; dos obreros, 72 kilos.

Don Francisco López Verdegay, Granada, 344, con su familia: 150 kilos.

Don Antonio García García, Majadore, 16; un obrero: 70 kilos.

Don Juan Segura Ferre, Escobriga, 1, con dos obreros: 125 kilos.

Don Juan Beltrán Sebastián, Granada, 155, el dueño: 50 kilos.

Don Bernardo Jurado Puertas,

Quintana, 21, con dos obreros: 100 kilos.

Don Ricardo Montoya, Palma, 42, con cuatro obreros: 105 kilos.

Don Francisco Gallur, Huerto de Cadenas, con un obrero: 50 kilos.

Don Juan Mateos Ramírez, Moreiras, 11, el dueño: 150 kilos.

Don José Porro Castro, Antonio Vico, 26, con dos obreros: 100 kilos.

Don Mariano Rodríguez, Dicha, 12, el dueño: 75 kilos.

Don José Martínez Zea, Conde Oñate, con un obrero: 100 kilos.

Don Juan Salvador Zea, Real, 57, con dos obreros: 600 kilos.

Don José Zea Verdegay, Granada, 344, con su familia: 150 kilos.

Don Antonio García García, Majadore, 16; un obrero: 70 kilos.

Don Francisco Cruz Salmerón, Regocijos, 126; dos obreros, 72 kilos.

Don Francisco López Verdegay, Granada, 344, con su familia: 150 kilos.

Don José Zea Verdegay, Murcia, 43, con cuatro operarios: 100 kilos.

Don Miguel Luque Martínez, Real del Barrio Alto, 118, el dueño: 50 kilos.

Don Manuel Segura Ferre, Escobriga, 1, con dos obreros: 125 kilos.

Don Juan Beltrán Sebastián, Granada, 155, el dueño: 50 kilos.

Don Bernardo Jurado Puertas,

Al recibirnos ayer el Sr. Moreno

Llamamiento.

Un grupo pequeño de hombres de buena voluntad, completamente neófitos en lides periodísticas, tenemos la aspiración de llegar a formar un grupo grande, inmenso, que resuelva infinitos problemas con los que se engrandecerá esta amada tierra.

Quienes cooperan a esta obra? Lo ignoramos; pero esos hombres surgirán pronto. Se respira un ambiente que apesta, que ahoga; se siente la necesidad de sanearlo.

Nuestro ideal es, la comunidad de intereses, sentimientos y aspiraciones de todos los buenos almerienses, hasta llegar a la solidaridad o a otra cosa mejor que ésta.

El manifiesto suscrito por la Junta de Defensa del Comercio, que más bien debe llamarse Junta de Defensa de Almería, y así la llamaremos desde hoy, porque éste es el verdadero espíritu de dicha Sociedad, manifestado que fué publicado el 1.º de Enero de 1918, queremos que sea nuestro programa, y a ser posible corregirlo y mejorarlo.

Querer es poder; hoy una cosa y mañana otra, puede hacerse mucho por esta bendita tierra, acreedora a que sus hijos se preocupen más por ella, sacudiendo la apatía que les consume.

Con buena voluntad y constancia se puede ir muy lejos. La defensa de los intereses morales y materiales de nuestra región no deben ser palabras de relumbrón, sino una obligación que debemos imponernos todos los buenos almerienses, cooperando cada cual con lo que pueda.

En las columnas de este periódico caben las iniciativas de todos los hombres honrados, de todos los almerienses de buena fe, sin distinción de creencias políticas o religiosas.

No venimos a recoger laureles que no hemos de conquistar, ya que si algo bueno llega a realizarse, se rá la obra de todos; y convencidos de que solos nada haremos, nos atrevemos a invitar a cuantos hombres sean útiles para esta empresa, que muchos existen en nuestra patria chica, y no egoistas, por lo que tenemos la seguridad de que saldrán en defensa de nuestra causa, que ha de ser la causa honrada de todos.

Salvador Romero

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nadie que al pie lleve una firma.

Notas militares

A presentarse

El Comandante Militar de Melilla interesa de la Alcaldía le remite el parte de cierre de Instrucción del recluta Manuel Expósito Martínez número 125 del reemplazo de 1916, agregado al de 1917, para su entrega al interesado.

Filiación

El Comandante Jefe accidental de la Caja de Reclutas de Almería, solicita también de la Alcaldía, se le remita la cartilla militar del recluta Ricardo Gallur Pascual, e interese la correspondencia filializada del mismo.

Cartilla militar

A la misma autoridad anterior se remite la cartilla militar del recluta Santos Barranco según tenor de su interés de la alcaldía.

La roja de los CAVES.

Se encuentra enfermo, el oficial del Ayuntamiento don Antonio Gómez Guillén.

Gnadan cama las jóvenes Carmen y Amalia Cano Plaza.

Estrella Roja.

La roja de los CAVES.

Al recibirnos ayer el Sr. Moreno

Gallego en su despacho oficial, nos comunicó las negociaciones realizadas por él para evitar que la huelga de panaderos estallase.

El Alcalde lamentaba que no se haya podido llegar a un acuerdo.

Para beneficio

En la tahona propiedad de don Angel Rubí, se elaboró ayer el pan necesario para el abastecimiento de los establecimientos benéficos.

Para el Hospital se amasaron 350 kilogramos de pan y 150 con destino al Manicomio.

La actitud de los patronos

Varios dueños de panaderías están dispuestos a acceder a las peticiones de los huelguistas, concediéndoles el 25 por 100 de aumento solicitado por sus operarios.

Estos continuarán en huelga hasta que se les conceda á todos los compañeros el beneficio que demandan.

Reunión

Ayer tarde, a las siete, celebraron una reunión en el Circulo Mercantil los dueños de taifas, para tratar de la actual huelga. Citaron al presidente

te y secretario de la directiva de los obreros, señores García y Moreno.

El primero expuso extensamente las causas que han tenido los obreros para no aceptar las proposiciones hechas por los patronos.

Trataron también de la orden dada por el Gobernador a los almacenistas de harinas, para que éstos no vendieran dicho artículo a determinados industriales. Se acordó personarse en el despacho de la primera autoridad, a fin de que revocase la orden.

En el Gobierno

En número de veinte, acudieron los dueños de panaderías al Gobierno civil, con objeto de hacerle la primera autoridad la petición que antes indicamos.

El señor Viala accedió, dando las oportunas órdenes para que puedan adquirir harinas todos los industriales.

El motivo de haber adoptado esa medida, según les manifestó el señor Viala a los asistentes, fué el de prohibir que algunos dueños pudieran acaparar harinas.

Escasez de harinas

Ayer llegaron a Almería, unos 50 sacos de harina.

Con las existencias que hay en los almacenes, pronto notaremos la escasez de pan.

Consumo de pan

Con motivo de la huelga se amasaron ayer unos 5.000 kilos de pan.

De los pueblos de Viator y Aguadulce y de la Cañada de San Urbano, llegaron unos mil.

El consumo diario de la población es por término medio 20.000 kilos.

La noche pasada

Esta noche han trabajado mayor número de panaderías, que el día anterior.

Últimas impresiones

Las últimas impresiones recogidas son de que probablemente hoy se llegará a un acuerdo entre patronos y obreros, concediendo a estos sus peticiones, y abonándoles el 25 por 100 de aumento, desde el día de la huelga.

De veras nos alegramos, que el conflicto termine en bien de todos;

Palabras libres

Depuración.

Desde la «gloriosa» revolución del año 68, vivimos los españoles en plena farsa política.

Unos cuantos hombres de buena voluntad, impulsados por románticos ensueños

Suscripción, 150 al mes.

ceras sociales, la hedionda madre del caciquismo?

Aquí, en este rincón de nuestra patria chicha, nuestros nombres independientes; aquellos que pueden confesar públicamente la procedencia de sus recursos; aquellos que no necesitan para vivir saltar los presupuestos; aquellos que por no haber de mendigar zurrillas, ni mien drugos en los banquetes de la malversación comunal y provincial, pueden alardear de inflexibles y probos y alzar su frente digna ante los atrasos caciques. Todos estos hombres, si tienen buena voluntad; de las izquierdas y de las derechas; sin renunciar a su ideal político respetivo, pero unidos por el inquebrantable anhelo de moralizar la administración local, pues, solo basa el coincidir en el ideal de honestidad para hacerla efectiva. No les será posible llegar a un acuerdo para dar los cargos concejiles y provinciales a hombres que por su personalidad, historia, cultura y sobre todo, por su probidad ofrecan garantía de defender y administrar scrupulosamente las rentas comunales?

Las luchas políticas deben sostenerse en los comicios; pero el Ayuntamiento debe ser un lugar de selección.

Se habrán de concretar los concursos siendo así los de políticos frescos, y cajas de pensiones para todos los brigados con influencia caciquista.

La Junta de Defensa de Almería es la llamada a acudir a la opinión sana; a los no contaminados de todos los partidos, y sumarlos en una especie de solidaridad económico-local.

Que vayan al Ayuntamiento representantes de todos los partidos políticos; que vayan en buen hora; pero, después de haber pasado por la cendra de la moral. Para que vayan allí, a moralizar, y no a prostituir.

J. M. B.

De Subsistencias

Negociado

El señor Moreno Gallego, ha agrupado en un solo negociado, todos los asuntos referentes a subsistencias, con objeto de despacharlos a la mayor brevedad.

A este fin ha encargado de este departamento al oficial del Ayuntamiento, don Alberto Fernández Capel, que desempeñó el cargo de Secretario de la Junta provincial de Subsistencias.

El pan único

El Gobernador civil, ordenó ayer la publicación en el Boletín Oficial, de una Circular dirigida a los alcaldes de la provincia a fin de que se cumplan estrictamente las disposiciones que preceptúa el Real decreto de la Presidencia, fecha 20 del actual, que afectan a los municipios.

Trigo almacenado

El Gobernador civil, recibió ayer un telegrama de Zúrgena, participando, que se han negado a vender trigo los almacenistas de aquél pueblo, siendo por tanto la situación difícil.

El señor Viala telegrafió al Gobernador de Granada solicitando autorización para que venga d'cho a su domicilio a esta provincia.

La sesión de ayer

En el Gobierno civil presidido por el Gobernador, celebró sesión la Junta distribuidora de tonelaje.

Dijo comienzo a las 7 de la tarde, y asistieron los señores López Querada, Rico González, Carretero, Romero Valverde, López y Viciana.

Se discutió ampliamente la forma de llevar a cabo el embarque de los barriles, respecto a la manera como se ha de distribuir el hueco.

Usaron de la palabra todos los reunidos, exponiendo distintas formas de realizarlo; no llegando a un acuerdo. Finalmente estimó la Junta que deben reunirse los representantes de las distintas entidades fruteras que integran la Junta de tonelaje y que estudiarán detenidamente el asunto llegando a una inteligencia. Esta resolución la someterán al estudio del señor Viala, en una sesión que en breve se celebrará.

Como este era el solo objeto que habían de tratar, se dio por terminada la de ayer a las ocho y cuarto de la noche.

Pedro Llerca

Tiendas, 8

Sucursal: Príncipe, 16

Últimas novedades en abacos, adornos de cabza, perfumería, bastones y artículos para regalo.

Notas mineras

Registro

Don Guillermo Gil Campero, licitó ayer la propiedad de treinta y siete naciones de mineral de cobre, con el título de «Virgen del Perú», en el Socorro, número 34479 en el Cortijo de Buenavista, de los términos de Enix y Víbor.

Dos vacantes

La Dirección general de Agricultura, Minas y Montes, anuncia dos vacantes de Oficiales de segunda clase dictadas con el haber anual de 3.000 pesetas y 1.000 de gratificación. Se proyectarán por concurso entre Ingleses de Mina, que quedarán sujetos al servicio de la Comisión de Impuestos mineros.

Estas vacantes han sido comunicadas por una Real Orden del Ministerio de Hacienda, fecha 29 del mes.

Las solicitudes se presentarán en el Ministerio de Hacienda, durante 15 días a contar de la del convocatoria, día en que salió en la Gaceta de Madrid.

Entre los solicitantes se encontrarán los más aniguos.

Huelga de carpinteros

Sobre la Nota española al gobierno alemán.

Madrid, 17.

El periódico «El Sol» publica una interesante información, diciendo que ha sido asegurado que la Nota española dirigida al gobierno alemán, es muy energética.

Dicha Nota censura el procedimiento seguido hasta hoy con los hundimientos de barcos españoles, que siempre se ha pretendido que llevaban contrabando.

Agree que el contrabando está penado en las leyes españolas, y que únicamente al gobierno español le corresponde castigar esos delitos.

Sé le ruge al gobierno alemán que, en el caso de que descubra algún contrabando, lo comunique al gobierno español, que castigará sin contemplaciones.

Lo que dice y hace Románovas.

Madrid, 17.

El conde de Romanovas se ha pasado todo el día de hoy en su despacho oficial trabajando en varios asuntos.

Recibió a los periodistas, a los que les dijo, refiriéndose a la situación política, que no ocurría nada de interés.

Anunció que el primer consejo se reunirá en los primeros días del mes de Septiembre y en Madrid, cuando regresen de San Sebastián todos los ministros.

Fueron padrinos del acto, don Manuel García, jefe de maquinistas y su distinguida esposa.

Los invitados fueron obsequiados con expléndidas.

Una prolongada luna de miel, descanso a los nuevos esposos.

DESCRACIA

Andrés Vicente Castillo tuvo la desgracia, de que examinando un revólver, se le disparara, produciéndole el proyectil, una contusión de segundo grado, en la región frontal.

Fue asistido en la casa de socorro «La Obrera».

Las mejores pastas para sopa

14 de Septiembre de 1917
Cádiz y S. Roche
Depósito: Granada, 11 y 13

El Corralito

Perejil y lechuga las para todos los artes. Batatas en aceite a punto de hervir; verduras y objetos de estos para el rincón e insistencia, en general.

Rec. 9

Sombrerería y Corbatería

Grandes remesas de sombreros Borsalinos, especialidad de esta casa.

Las últimas novedades en Gorras y

Boinas Bilbaínas—Elegantes tismas corbatas a una peseta.

Grandes rebajas en sombreros de paja.

Precio fijo.

Ventas al contado

Grandes almacenes San José

de Jerez de la Frontera

Tiendas, 15, y Azara, 2

La casa más surtida para la temporada de verano.

La que más ha ido vendido.

Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia. Dado a las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratitud. Extraordinario surtido en perfumería, sajería, fantasías de lana y algodón. Creaciones de seda. Vestidos y gomas estampadas, y cinco mil artículos más.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos.

Especialidad en mantones de manila negros y bordados.

Ventas al contado.—Explorados regalos a nuestra clientela.—Precio fijo verdad.

Banco Hipotecario

de España

Préstimos al 5% anual

Agentes:

Salvador Romero y Hermano

Paseo del Príncipe, 10

Compra de toda

clase de

BUSTOS

Bronería «La Alhambra»

Materias: fotografía. Perfumería. Droguería en general.

Calle de Granada, 37

Teléfono 88

ciones falsas — Trigos a 44 pesetas los cien kilos

Madrid 17

El Comité de Abastecimientos ha comunicado hoy, que en Valencia se han descubierto artículos falsos.

Facilitó una hora en la que se realizó la inspección y precios máximos del trigo.

Así en dicha hora que se presentó la necesidad de incubar el trigo se pagó este a 41 pesetas los cien kilos.

Para los alumnos militares

Madrid 17

Publica hoy la Gaceta una disolución del ministerio de la Guerra, que interesa a los alumnos que hayan de examinarse en las Academias militares durante el próximo mes de Septiembre, pues se les avisa para que se presenten el día 20 del mismo mes a pasar revisión ante el Comisario.

Las huelgas de Zaragoza

Zaragoza, 17

Los obreros se han reunido en asamblea acordando declarar la huelga general para el lunes.

Los pórgrafos confirman con los patronos, no llegando a un acuerdo, por intransigencia de estos últimos.

El Gobernador ha autorizado un mitin obrero que se celebra mañana.

Comunicar de Barcelona

Barcelona, 17

En los círculos militares se califica de inexacto que los oficiales de esta capital hayan roto sus relaciones con el ex-coronel Marquez.

Lamentan que las instituciones armadas sean llevadas y traídas continuamente por los amigos íntimos de Marquez, dicen que este fue un elemento de orden y amigo de la monarquía; pero que ahora se va con las izquierdas en vista de que la justicia ha desaparecido de la monarquía.

El alcalde les prometió trasmitir la protesta al Comisario de Abastecimientos, señor Ventosa.

El fiscal ha denunciado a los periódicos «El Progreso» y «La Lucha» por publicar artículos contra el rey y contra el kaiser.

Más noticias de San Sebastián

San Sebastián, 17

La Sesión que se ha celebrado en el Ayuntamiento ha sido boicoteada.

Con motivo del asunto del juego rechándose por 18 votos contra siete, la proposición presentada para gestionar del Gobierno prohibía o reglamentaba el juego.

Después se celebró sesión secreta agrediéndose dos concejales.

Municipalización de la carne

Bilbao, 17

El Ayuntamiento acordó municipalizar el servicio de las carnes.

Siniestro en una Iglesia

Madrid, 17

En Canal del Rey el día 14 a las 12 del dia, cuando se estaba celebrando la misa de San Roque patrón del pueblo, se incendió parte del tejado de la iglesia.

Los escombros cayeron sobre el coro en el que estaba la banda de música y numerosos vecinos.

Al peso de los escombros y de la gente que en el coro había se hundió éste cayendo todos revueltos.

Resultó muerto el vecino Francisco Medina, con el cráneo roto y veinte heridos más en diversas partes del cuerpo, que probablemente quedarán inutilizados.

Contestación de Alba

Madrid, 17

El ministro y el subsecretario de Instrucción Pública han contestado a la Asamblea de padres de familia y estudiantes, que es imposible derogar la R. O. prohibiendo a los escolares oficina de examinarse para libres de asignaturas del año inmediato.

Los obreros no contestan

Granada, 17.

Los obreros de Alquife han contestado aún a la proposición de la Compañía, transmitida al Gobernador,

La bandera de los somatenes

Lérida, 17.

El Obispo de Segorbe de Urgell ben-

Información telegráfica y telefónica

La nota de España al Gobierno alemán, se asegura que es energética.—Sensacional artículo de «La Tribuna».—¿Romperá España las relaciones?—«La Gaceta»

GARAGE MODELO

ALMERÍA

PREBÉZ Y ORTEGA

A MÁQUINAS DE ALQUILER

Reparaciones de automóviles. Taller de vulcanización. Accesorios de todas clases. Cementación especial para el granjeo y ejes de todas clases. Partamentos gratis para autos de fuera de la capital.

Depositarios exclusivos de la Automóvilina en Almería y su provincia ::

Teléfono 131 Precios económicos Navarro Rodrigo, 13

Los tres españoles muertos a causa de un torpedeo.—**Las huelgas en España.**—**Varios incendios de importancia.**—**Descubrimiento de un negocio clandestino de trigo.**—**Derrumamiento de una Iglesia.**

Noticias generales

Los tanques en la guerra.

Más de 600 tanques sorprenden al enemigo.—Una

arremetida del general Pataín.

Madrid, 17.—El diario «El

Suscripción, 1'50 al mes.

dijo la bandera de los Somatenes de Puigcerdá.
Bosque de alcornoques incendiado

Gerona, 17.

Se ha incendiado un bosque de a cornocinos calculándose las pérdidas en 200 000 pesetas.

En honor del Emperador de Austria

Madrid, 17.

En la Iglesia del Buen Pastor se ha celebrado una misa por el cumpleaños del Emperador de Austria.

Asistieron los embajadores de los imperios centrales y muchos políticos.

Entusiasta recibimiento a un Obispo

Melilla, 17.

Ha marchado a Nájor el Obispo de Fesca; fué despedido por el general Alzpiru.

En Nájor le tributaron un entusiasta recibimiento.

Alba veraneando

Madrid, 17.

El ministro de Instrucción pública, señor Alba, ha marchado al campo donde permanece 3 días. De allí irá a Tafos (Santander) regresando a Madrid a primeros de Septiembre.

Una disposición de Marina.

Madrid, 17.

Se ha dispuesto que en los primeros días del próximo mes de Septiembre embarquen en el «Reina Regente» los aspirantes a oficiales de Marina,

—En el «Alfonso XIII» embarcarán los guardias de Marina para que hagan prácticas.

—En el «Pelayo» embarcarán los aspirantes a administración, del primer año, para hacer prácticas y conocer el material y la contabilidad de buques.

El conflicto de la carne en Bilbao.

Bilbao, 17.

El conflicto de la carne continúa en igual estado que al principio.

Algunos particulares sacificaron hoy varios cerdos, que se vendieron en seguida en la plaza para evitar los abusos de los vendedores.

Colocaron carteles en el mercado con los precios a como debían venderse.

Se registraron varios incidentes, motivado por los abusos cometidos en la venta de huevos y otros artículos que se vendieron muy caros.

—Los tabajeros han visitado al Alcalde presentándole, como fórmula, que los autorices para instalar una báscula particular en la nave del matadero para pesar las reses, en canas,

El Alcalde se negó a conceder la petición anunciando que municipalizar el servicio de las carnes.

Noticias de San Sebastián

San Sebastián, 17.

Dato ha recibido las visitas de los embajadores de Persia y de China y del ex-torero Guerrita.

Elogió las declaraciones que ha hecho en la prensa el marqués de Lema, diciendo además que este ocupa un lugar preeminentemente en el partido conservador, al que ha prestado grandes servicios como también al país.

—El Gobernado de Madrid conferenció con Ventosa, diciéndole que no hay trigo en Guipúzcoa,

EL SIGLO

Grandes almacenes

de

Paquetería y quincalla

Variado surtido en tiras bordadas, encasas, abanicos, perfumería, adorios de cabeza, artículos de punto y juguetes.

Martinez y Cutillas

Real, 5, Almería

Precio fijo.

Consulta especial de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, médico forense.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá, 5.

La Unión y El Fénix Español

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

53 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Reclamaciones a los Ferrocarriles

José Alcaraz Jiménez

MENDEZ NUÑEZ, 22

La guerra mundial.

Un avión francés incendiado al chocar con un cable eléctrico.—Continua el avance aliado.—Intensos cañoneos en todos los frentes.

Incendio de un aeroplano y dos tranvías

Madrid, 17.

(Radiograma de París.) Comunican de Manresa que al entrar en el puerto un aeroplano averiado, descendió sobre el cable de los tranvías, incendiándose el aparato y dos coches.

Resultaron del siniestro 4 muertos y varios heridos.

Al piloto y al observador se le apreciaron contusiones graves.

Parte francesa

Madrid, 17.

(Radiograma oficial de París.) En Roje aumentó cañoneo. Progresamos en esta región.

Rechazamos los contraataques en Manolite y Menvillete.

Parte italiana

Madrid, 17.

(Radiograma oficial de Colton.) Intenso bombardeo en Arago.

Rechazamos los ataques en Cebrián.

Pusimos en fuga al enemigo, bombardeándoles la retaguardia.

Les derribamos dos aparatos.

Parte austriaco

Madrid, 17.

(Despacho oficial de Viena.) Rechazamos los ataques al sur de Benifaió.

En el resto de los frentes sin novedad.

Parte inglés

Madrid, 17.

Continuamos nuestra presión al norte de la carretera de Roje y al N. del Atre.

Progresamos en Viena-Berkin. Se han librado fuertes combates; por la noche progresamos nuevamente, haciéndoles prisioneros.

En Merris, bombardeo activo especialmente en Mart-Ronje.

Parte alemán

Madrid, 17.

(Depacho oficial de Nauen.) En el Ise y en el Acre aumentó el bombardeo.

En Vieux Berkin y el Acre rechazamos fuertes ataques.

El enemigo atacó en Châteline. En Lasigny los franco-ingleses intentaron perforar nuestras líneas fracasando el punto culminante de los ataques.

Ayer atacaron en Avre, logrando penetrar momentáneamente en Golleneau y otros puntos de la primera línea.

Por la noche reconquistamos nuevamente las posiciones perdidas. Nuevos ataques del enemigo se estrellaron contra la actividad de nuestra artillería.

En Veste, peneiramos en las trincheras francesas.

En Larponeux derribamos dos aviones enemigos.

Continúan los avances franceses.

Parte austriaco

Madrid, 17.

(Radiograma de París.) Continuamos avanzando en los bosques de Loges.

Alcanzamos el límite de la costa. Causamos grandes pérdidas al enemigo, frécházandole victoriósamente varios contraataques.

Grandes pérdidas francesas.

Los tanques en acción

Madrid, 17.

(Despacho de Nauen.) Los franco-ingleses han intentado varios ataques.

Parte austriaco

Madrid, 17.

(Despacho de Nauen.) Los franco-ingleses han intentado varios ataques.

VIDA OBRERA

Hierros y metales

La Sociedad de Hierros y metales, en su actual reorganización, convoca a sus asociados a la asamblea que se celebrará el domingo, 18 del corriente, a las 7 de la tarde (hora oficial), en su domicilio Plaza de Ca

reaga número 6.

JUAN TONDA

VINOS PARA MESA

DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto, a pesetas 4'50 arroba

Plaza de San Sebastián, 5.—Almería



PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

4, PUERTA PURCHENA, 4.



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

Crítica de libros

«Pintipolin», su infancia. — «Pintipolin», su juventud, por Crispulo Moro Cabeza.

Un libro exclusivamente para el niño, se dice el autor al concebirlo, y en verdad que no pudo hallar otra más noble causa que la de tributar a los niños el elogio de un libro que sea sabio consejero y amigo inseparable: dos cosas a un tiempo que sin pecar de austero en lo primero y empalagoso en lo segundo, son esas dos cualidades que debe reunir el que vaya hacia el niño, para rendirselas a sus pies.

—Habrá joya más delicada ni más valiosa que la enviable infancia? Ser niño, es ser todo: donde puede comenzar a despuntar la maldad, puede haber, avisar, una mano en hechicera que le aparte del camino torcido y le encauce por la senda que conduce a la probidad; donde haya un niño holgazán, póngase un maestro que le inculque las páginas de oro de

los comienzos de un abandono de enseñanza deplorable y van camino de torcerse, lean a «Pintipolin» que en el habrán de encontrarse un sano aliante y un sugestivo poder que les devuelva a la bondad, única fuente de la vida en que deben librar los niños que quieren ser buenos y aplicados, para dar maraña a la Patria, hijos sanos de espíritu y nobles de sentimiento.

Recomendamos a los padres introduzcan en el hogar donde haya pequeñuelos a «Pintipolin» y pronto tendrán la satisfacción de ver a sus hijitos inseparables amigos del niño modelo.

Jesús Carretero

Advertencia: En esta Sección, publicaremos la reseña de todos los libros, que, por duplicado, se nos remita.

De festejos

Llegada de forasteros

Ayer en el tren correo llegó a nues tra capital gran número de forasteros atraídos por las próximas fiestas.

De continuar la «Intromisión» prometen estar los festejos muy concurridos este año.

Sean bien venidos y vengan muchos.

?

Harinas y cereales

Ventes al por mayor y al detal

Joaquín Blázquez

Calle de Granada, 23.—Almería.

Miguel García Gómez :

Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles

Catorce años de ejercicio en la profesión

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERÍA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Hora de Caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Las Filipinas

7, REAL, 7

Grandes almacenes de tejidos

DE

S. Alegre y García

El primer establecimiento en su clase; el más antiguo, el de más ventas, y el que más novedades presenta en todos los artículos de temporada.

Géneros del país y extranjeros. Grandes novedades para señoras, caballeros y niños. Abrigos confeccionados alta novedad.

EL DIA

LA FORTUNA

Gran establecimiento de Tejidos y Pañería, de Matías Pérez Ruiz

17, Tiendas, 17

Gran realización por final de temporada.

Extenso y variado surtidio en vueltas lisas y estampadas de gran fantasía desde una peseta; lanas, ecoline, crepones alta novedad, precios baratísimos; batistas, percales y otros diversos artículos desde dos reales vara. Grandioso surtidio en lanas y frescos para trajes de caballero, desde quince pesetas corte, hasta lo más selecto. En driles existe un extenso surtidio, desde 0'75 pesetas vara. Surtido completo en ropa blanca confeccionada, y en equipos para novia, desde 8 pesetas juego. Camisas para caballero y señora, desde 2'50 pesetas. Stores, visillos y sombrillas, a precios baratísimos. Tres mil blues de vuelta, desde diez reales. Mantones de Manila, negro superior, desde 25 pesetas en adelante.

No equivocarse, LA FORTUNA es la casa que más barato vende. Precio fijo. Ventas al contado

Grandes regalos

NOTAS BREVES

Sociedad anónima de Transportes y Flechamientos.

Andén de Costa, 46.- Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio.

Agentes en Barcelona:

S. A. M. y Compañía, S. en C.

José A. Claro, 13.

Don Sebastian Robiroza.

Plaza de Palacio, 2

Sección de Ferrocarriles

Al Comercio

Sin facultades para ello, he adquirido el compromiso, con el Director de este diario, de escribir a secuén que encabeza estas líneas, y de contestar (gratuitamente) todas las consultas que se hagan sobre materia de ferrocarriles únicamente a los suscriptores y anunciantes de este periódico.

Doy las gracias a mi amigo Pepe Tellez, por lo que me honra su encargo, y, a la vez, ruego al lector que supla con su inteligencia, las deficiencias que encuentre en mis exposiciones, que procuraré en lo que esté en mi alcance, que sean las menos posibles.

Después de lo expuesto, termino estas líneas hasta mañana, que me ocuparé de las condiciones que debe reunir un contrato de transporte terrestre, dentro de las prescripciones legales, que rigen al mismo.

Miguel García Gómez

A continuación, insertamos, la copia del telegrama, dirigido por nuestro redactor señor García Gómez, al ministerio de Fomento, motivado por venir negándose la compañía de Andaluces a facturar las mercancías que se presentan a ésta, en la línea del Sur de España; cuya negativa no ha sido justificada ni anunciada, en la forma que requiere medida tan transcendental.

También copiamos la contestación que el ministro de Fomento ha dado al citado telegrama.

Ministro Fomento

Madrid. Compañía Andaluces suspendió facilidades varias estaciones Sur España, descorroce fundamental autorice atropello perjudica intereses comerciales industriales.

Linares riegáse, facturar columnas hierro destinadas a Almería, ¿Hay derecho a esto?

Miguel García Gómez

Ministro de Fomento a Miguel García Gómez.-Almería Madrid -14.492 25 16 sin.

Telegrama recibido, con esta fecha se envía a la 4.ª División ferrocarriles para informe y efectos que proceden.

Veremos como procede ahora la 4.ª División; y en consecuencia obraremos.

Cajas de Iris

Perfumería de marcas acreditadas. Material fotográfico. Extenso surtido en brochas y pinceladas. Carburo de calcio. Fosfo del Príncipe, 3

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos

DE José Enero Muñoz

Murcia, 24

Barriles sobre el muelle

Ayer había sobre muelle, en el sobrullado número 3, unos 1.000 barriles apr. ximadamente, dispuestos a ser exportados, en la primera oportunidad.

Alonso en Zocodover

obligado en Zocodover

Campaña uvera

Alonso en Zocodover

obligado en Zocodover

ob